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 TERCEIRA SECRETARIA 
DIRETORIA LEGISLATIVA 

DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO 

SETOR DE TRAMITAÇÃO, ATA E SÚMULA 

2ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 7ª LEGISLATURA 

ATA SUCINTA DA 6ª 
(SEXTA) 

SESSÃO ORDINÁRIA, 

EM 17 DE FEVEREIRO DE 2016 

 
SÚMULA 

 
PRESIDÊNCIA: Deputados Chico Vigilante, Liliane Roriz e Julio Cesar 

SECRETARIA: Deputado Chico Vigilante 

LOCAL: Plenário da Câmara Legislativa do Distrito Federal 

INÍCIO: 15 horas e 28 minutos 

TÉRMINO: 18 horas e 11 minutos 
 
PRESENÇA – Compareceram os seguintes deputados: 

 Deputado Agaciel Maia – PTC 
 Deputado Bispo Renato Andrade – PR 
 Deputada Celina Leão – PDT 
 Deputado Chico Leite – Rede 
 Deputado Chico Vigilante – PT 

 Deputado Cláudio Abrantes – Rede 
 Deputado Juarezão – PRTB 
 Deputado Julio Cesar – PRB 
 Deputada Liliane Roriz – PRTB 
 Deputado Lira – PHS 

 Deputada Luzia de Paula – Rede 
 Deputado Prof. Israel – PV 

 Deputado Prof. Reginaldo Veras – PDT 
 Deputado Rafael Prudente – PMDB 
 Deputado Raimundo Ribeiro – PSDB 
 Deputado Ricardo Vale – PT 
 Deputado Robério Negreiros – PMDB 

 Deputado Rodrigo Delmasso – PTN 
 Deputado Roosevelt Vilela – PSB 
 Deputada Sandra Faraj – SD 
 Deputada Telma Rufino – sem partido 
 Deputado Wasny de Roure – PT 

 Deputado Wellington Luiz – PMDB 
 

 
1 ABERTURA 

Presidente (Deputado Chico Vigilante): 

– Está aberta a sessão. 
– Sob a proteção de Deus, são iniciados os trabalhos. 
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1.1 LEITURA DE ATA 

– Dispensada a leitura, a Presidente considera aprovadas, sem observações, 
as Atas das 1ª, 2ª e 3ª Sessões Ordinárias. 
 
1.2 LEITURA DE EXPEDIENTE 

– Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº 35, de 2016, de autoria das 
Deputadas Telma Rufino, Celina Leão e outros. 
– Projeto de Lei nº 902, de 2016, de autoria do Deputado Agaciel Maia. 
– Projeto de Lei nº 918, de 2016, de autoria do Deputado Rodrigo Delmasso. 
– Projeto de Lei nº 920, de 2016, de autoria do Deputado Ricardo Vale. 
– Projeto de Lei nº 921, de 2016, de autoria das Deputadas Telma Rufino e 
Celina Leão. 
– Projetos de Lei nos 922 a 924, de 2016, de autoria da Deputada Liliane Roriz. 
– Projetos de Lei nos 925 e 926, de 2016, de autoria do Deputado Agaciel Maia. 
– Projetos de Lei nos 927 a 929, de 2016, de autoria do Deputado Rodrigo 
Delmasso. 
– Projetos de Decreto Legislativo nos 123 e 124, de 2016, de autoria do 
Deputado Raimundo Ribeiro. 
– Projeto de Decreto Legislativo nº 125, de 2016, de autoria do Deputado Julio 
Cesar. 
– Indicação nº 6.668, de 2016, de autoria do Deputado Prof. Israel. 
– Indicação nº 6.669, de 2016, de autoria do Deputado Agaciel Maia. 
– Indicações nos 6.670 e 6.671, de 2016, de autoria da Deputada Celina Leão. 
– Indicação nº 6.672, de 2016, de autoria do Deputado Juarezão. 
– Moção nº 314, de 2016, de autoria do Deputado Wasny de Roure. 
– Requerimento nº 1.460, de 2016, de autoria do Deputado Wellington Luiz. 
– Requerimento nº 1.461, de 2016, de autoria do Deputado Prof. Israel. 
– Requerimentos nos 1.462 e 1.463, de 2016, de autoria da Deputada Telma 
Rufino. 
– Requerimento nº 1.464, de 2016, de autoria do Deputado Robério Negreiros. 
– Requerimento nº 1.465, de 2016, de autoria do Deputado Julio Cesar. 
– Requerimento nº 1.466, de 2016, de autoria do Deputado Wellington Luiz. 
– Requerimento nº 1.467, de 2016, de autoria do Deputado Raimundo Ribeiro. 
– Requerimento nº 1.468, de 2016, de autoria do Deputado Julio Cesar. 
– Requerimentos nos 1.469 e 1.470, de 2016, de autoria do Deputado Wasny de 
Roure. 
– Requerimento nº 1.471, de 2016, de autoria do Deputado Juarezão. 
– Requerimento nº 1.472, de 2016, de autoria do Deputado Rodrigo Delmasso. 
– Requerimento nº 1.473, de 2016, de autoria do Deputado Rodrigo Delmasso e 
outros. 

Obs.: O expediente lido está anexo à ata. 
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2 PEQUENO EXPEDIENTE 

2.1 COMUNICADOS DE LÍDERES 

DEPUTADA LILIANE RORIZ, em nome do Bloco Força do Trabalho 

– Comunica a sua preocupação com a epidemia que tem se alastrado pelo 
País e pelo DF, causada pelo mosquito Aedes Aegypti. 

– Participa que, no ano passado, entrou em contato com a direção do 
Serviço de Limpeza Urbana do Distrito Federal – SLU para a realização de um 
trabalho visando à construção de pontos de entrega voluntária de lixo no Distrito 
Federal, os chamados PEVs. 

– Avisa que há mais de 1.000 pontos clandestinos de depósito irregular de 
lixo em Brasília. 

– Destaca que destinou verba parlamentar para que o SLU pudesse investir 
na implantação dos PEVs em toda a Capital Federal, mas, infelizmente, a empresa 
não executou as obras. 

– Manifesta a sua indignação com a atitude tomada pela direção do SLU 
diante da situação alarmante que Brasília vive, em busca do extermínio dos focos de 
criação do mosquito propagador das doenças. 
 
DEPUTADO RODRIGO DELMASSO, líder do Bloco Amor por Brasília 

– Saúda os servidores presentes à galeria que vêm reclamar do desconto, 
efetuado pelo Banco de Brasília – BRB, de mais de cem por cento dos seus salários. 

– Cita Acórdão do Supremo Tribunal Federal que reputa como ilegal a 
medida do referido banco e estabelece como limite máximo de desconto a quantia de 
trinta por cento do vencimento. 

– Descreve o cenário da crise e do desemprego no DF, e ressalta que os 
jovens são os mais atingidos. 

– Afirma existirem ações de fácil execução para que o DF possa sair da crise, 
mas adverte que tais medidas estão paradas, a exemplo da instalação de centro de 
manutenção da empresa Boeing e do centro de treinamento da Agência Nacional de 
Aviação Civil – ANAC, que se encontram estagnados devido à burocracia estatal. 

– Afirma que Brasília precisa encontrar a sua vocação, e opina que, por ser 
eminentemente jovem, o DF deve dar guarida à área de tecnologia da informação. 
 
DEPUTADO WASNY DE ROURE, líder do PT 

– Comunica que recebeu, na noite de ontem, convite do Presidente da União 
Nacional dos Legisladores e Legislativos Estaduais – Unale para substituí-lo no 
acompanhamento da votação na Comissão de Constituição e Justiça do Senado 
Federal, onde está sendo debatida a PEC nº 47/2012. 

– Faz um breve histórico da construção da PEC nº 47/2012, e assinala a 
importância do seu debate para o Poder Legislativo do Distrito Federal como também 
para os Poderes Legislativos estaduais. 
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– Enaltece o relatório proferido pelo Senador Anastasia, relator da matéria, e 
cita detalhes do substitutivo apresentado e das suas especificidades. 

– Participa que a PEC nº 47 vem sendo discutida desde 2012, razão pela qual 
precisam ser lembrados os parlamentares que iniciaram os debates dessa importante 
emenda. 

– Afirma que, após a aprovação da PEC pelo Senado Federal, os Legislativos 
estaduais e municipais ficarão fortalecidos. 

– Solicita à mídia do Distrito Federal que divulgue os avanços que o Poder 
Legislativo vem alcançando nos processos de deliberação. 
 
DEPUTADO AGACIEL MAIA, líder do Bloco Força do Trabalho 

– Relata a experiência que levou à criação da TV Senado e de outros canais 
de diversos setores do Governo. 

– Discorre a respeito da importância democrática de um instrumento como a 
televisão para avaliar a atuação dos parlamentares. 

– Advoga a instalação da TV Distrital como forma de valorizar o Legislativo e 
de divulgar os trabalhos desta Casa. 

– Sugere a criação de um instituto de pesquisa por telefone, o Datacâmara, a 
partir do canal de telefonia 0800, como forma de saber a opinião da sociedade 
acerca de diversos temas para, assim, orientar o voto dos parlamentares. 
 
DEPUTADO RAFAEL PRUDENTE, em nome do Bloco Parlamentar Democrático e 
Trabalhista 

– Manifesta solidariedade à população de Ceilândia pelo incêndio, na tarde 
de hoje, da sua Unidade de Pronto Atendimento – UPA. 

– Comunica que analisou o orçamento da Secretaria de Educação e atestou a 
falta de planejamento daquele órgão, que deixou de utilizar milhões de reais no ano 
passado na execução de melhorias, e menciona a angústia dos pais de alunos pela 
falta de vagas na rede pública de ensino do Distrito Federal. 

– Informa que foi votado, na CFGTC, um requerimento solicitando informações 
às Secretarias de Estado sobre o planejamento das suas pastas para os próximos 
quatro anos, e que não houve resposta de nenhuma delas. 

– Destaca que os recursos destinados ao Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da Educação 
– Fundeb estão bloqueados em razão de irregularidades no Ministério da Educação – 
MEC e no Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação – FNDE. 

– Adverte que o orçamento destinado para o combate de epidemias não foi 
utilizado no ano 2014, o que resultou no aumento exorbitante da propagação das 
doenças provocadas pelo mosquito Aedes Aegypti. 

– Elabora críticas à má gestão e à falta de planejamento do GDF, e questiona 
o motivo pelo qual o Governo deixou de executar as verbas destinadas à Secretaria 
de Educação do Distrito Federal. 
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DEPUTADO BISPO RENATO ANDRADE, líder da Minoria 

– Declara-se surpreendido com a publicação do Decreto nº 37.067/2016, que 
faz retornar o Sistema de Bilhetagem Automática – SBA, a ser operacionalizado pelas 
empresas delegatárias de transporte público do DF. 

– Considera a presente ação um enorme retrocesso na gestão do transporte 
coletivo do DF, que sacrifica a transparência e o controle do gasto público. 

– Apresenta um breve histórico a respeito do SBA e da sua gestão, no início 
descentralizada, relembrando os desvios de recurso público à época. 

– Cita o relatório de Auditoria Especial nº 01/2014, da Controladoria Geral do 
DF, que elenca as diversas irregularidades encontradas no referido sistema. 

– Conclui que a descentralização do SBA será prejudicial à população, tendo 
em vista a ineficiência do Estado em monitorar e controlar os repasses financeiros do 
transporte público feitos diretamente pelas próprias empresas concessionárias. 

– Denuncia a ocorrência de despesa sem dotação orçamentária suficiente por 
parte do Transporte Urbano do Distrito Federal – DFTRANS, no valor de mais de 
doze milhões de reais em gastos com o Passe Livre Estudantil e portadores de 
necessidades especiais. 

– Ressalta que o GDF insistiu em um contrato de concessão declarado nulo 
por decisão judicial, que tem a possibilidade de possuir vícios desde a sua origem, e 
acrescenta que Comissão Parlamentar de Inquérito – CPI deveria investigar esse 
dano ao Estado. 
 
2.2 COMUNICADOS DE PARLAMENTARES 

DEPUTADO LIRA – PHS 

– Informa que já havia alertado, nesta tribuna, quanto aos principais 
problemas de São Sebastião, porém ressalta que o GDF nada fez para sanar as 
deficiências daquela região. 

– Tece comentários sobre a grave situação da saúde naquele local, e informa 
que destinou emenda parlamentar visando à compra de equipamentos para a UPA e 
para o Centro de Saúde de São Sebastião. 

– Participa que esteve, diversas vezes, com o Secretário de Estado da Saúde 
do Distrito Federal para reivindicar a construção de um hospital naquela região 
administrativa, mas destaca que a promessa não foi cumprida. 

– Critica a má gestão na área de saúde, e sugere a abertura de uma CPI 
para investigar supostas irregularidades no serviço público dessa área no DF. 
 
3 COMUNICADOS DA PRESIDÊNCIA 

Presidente (Deputado Julio Cesar): 

– Desconsidera a leitura, feita no dia 2 de fevereiro do corrente, de Projeto 
de Lei, de autoria do Deputado Cristiano Araújo, que dispõe sobre o descarte de 
medicamentos, por ter sido feita em duplicidade. 
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– Retifica a autoria do Projeto de Decreto Legislativo que concede título de 
Cidadão Honorário ao Sr. Walter Teodoro de Paula, da lavra do Deputado Chico 
Vigilante. 
 
4 ENCERRAMENTO 

Presidente (Deputado Julio Cesar): 

– Declara encerrada a sessão. 
 
 
Eu, Primeiro(a)-Secretário(a), nos termos do art. 128 do Regimento Interno, 

lavro a presente Ata. 
 
 

Primeiro(a)-Secretário(a) 
 
 

Expediente lido na 6ª Sessão Ordinária, 
em 17 de fevereiro de 2016 

 
 

Ata considerada lida e aprovada na 8ª Sessão Ordinária, de 23/2/2016. 

(Obs.: a íntegra do expediente lido nesta sessão consta da publicação desta ata  
no Diário da Câmara Legislativa) 

 


